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Великолепная семерка
Объявлены лауреаты премии губернатора Свердловской области 
в сфере литературы и искусства за 2023 год
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Наталья ШАДРИНА

Губернатор Свердловской области Евгений 
КУЙВАШЕВ подписал указ о присуждении 
премий в сфере литературы и искусства 
за 2023 год. Экспертами определено семь 
лауреатов: три творческих коллектива, три 
деятеля культуры за отдельные проекты, 
а также за значительный вклад в развитие 
культуры и искусства региона будет 
награжден художник Владимир КОШЕЛЕВ.

Всего за 2023 год на премию губернатора 
было выдвинуто 34 номинанта. Это писате-
ли, музыканты, режиссеры, артисты, худож-
ники и общественные деятели. Больше всего 
претендентов на премию было в театральной 

сфере – сразу 12 проектов, в итоге из них бы-
ли выбраны три. 

Среди них коллектив театра «Урал Опе-
ра Балет», ему присуждена премия за одно-
актные балеты – «Павильон Армиды», «Вен-
герские танцы» и «Sextus Propertius». Награды 
получат пять человек: хореограф-постанов-
щик Максим Петров, хореограф-постанов-
щик Вячеслав Самодуров, артисты Александр 
Меркушев, Михаил Хушутин и Хидеки Ясу-
мура. Отметим, что в нынешнем году на об-
ластном театральном фестивале «Браво!» ба-
лет «Sextus Propertius» был признан лучшим 
спектак лем большой формы в музыкальном 
театре. Также эта постановка и «Павильон Ар-
миды» номинированы на премию «Золотая 
маска». 

Также премии удостоена одна из самых 
громких постановок за последнее время 
Екатеринбургского театра кукол – «Гоголь. 
Триптих». Эта работа в прошлом сезоне по-
лучила шесть номинаций на «Золотую ма-
ску», а также Гран-при фестиваля «Петруш-
ка Великий». Награды присуждены режис-
серу Игорю Казакову и артистам, испол-
нившим главные роли в спектакле: Евгению 
Сивко, Валерию Полянскову и Александру 
Шишкину. 

Кроме того, за создание спектакля «Дядя 
Ваня» в Серовском театре драмы им. А.П. Че-
хова премии удостоен режиссер-постанов-
щик Анатолий Праудин. 

90
миллионов 
рублей 

направят из областного 
бюджета на создание 
и оснащение медицинских 
классов в этом году

Проект «Медицинские классы 
в Свердловской области» 
разработан по инициативе 
губернатора Евгения Куйвашева 
в рамках комплексной 
программы по обеспечению 
медицинских организаций региона 
квалифицированными кадрами 
на 2023-2025 годы. В программу 
развития профориентационных 
классов по результатам конкурсного 
отбора вошли школы из Верхней 
Пышмы, Каменска-Уральского, 
Сухого Лога, Кушвы, Дегтярска, 
Березовского, Туринска, Карпинска, 
Кировграда и Качканара. 
На сегодня в регионе действует 
35 медицинских профильных 
классов и два ресурсных центра.  

На 10
тысяч 
в год

позволит увеличить число 
исследований второй 
компьютерный томограф 
в Демидовской больнице

Аппарат стоимостью 16,5 миллиона 
рублей приобрели по программе 
«Модернизация первичного звена 
здравоохранения» нацпроекта 
«Здравоохранение» и установили 
в хирургическом корпусе. Это уже 
второй современный компьютерный 
томограф в арсенале больницы.  

КАЖДУЮ СУББОТУГрафическая история Максима Смагина

Завершилось голосование за объекты 
благоустройства в рамках проекта 
«Формирование комфортной городской 
среды». В этом году Свердловская область 
достигла рекордных показателей: в проекте 
приняли участие свыше одного миллиона 
жителей, а помогали свердловчанам 
выразить свое мнение более 12 тысяч 
волонтеров. Лидерами по количеству 
проголосовавших от общего числа жителей, 
имеющих возможность участвовать 
в проекте, стали Волчанск, Верхняя Тура, 
Красноуфимск, Среднеуральск, Верхний 
Тагил. Площадки, набравшие наибольшее 
количество голосов свердловчан, будут 
благоустроены в 2025 году.

Один из семи лауреатов премии губернатора – коллектив театра «Урал Опера Балет». Труппа отмечена за одноактные балеты, на фото – сцена из спектакля 
«Павильон Армиды»
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Полномочный представитель 
Президента России 
в Уральском федеральном округе 

Владимир ЯКУШЕВ

Губернатор Свердловской области

Евгений КУЙВАШЕВ

ПАСХА, 

ВОСКРЕСЕНИЕ ХРИСТОВО
5

май

Помнить 
о каждом 
Более 32 тысяч свердловских ветеранов 

получат выплаты ко Дню Победы

Ветераны Великой 
Отечественной войны, 
бывшие узники концлагерей, 
труженики тыла и дети 
погибших или пропавших 
без вести военнослужащих – 
всего более 32 тысяч жителей 
Свердловской области – 
получат выплаты в честь 
79-летия Победы в Великой 
Отечественной войне. 
Выплаты производятся в 
соответствии с региональным 
законом «О социальной 
поддержке ветеранов 
в Свердловской области». 
Процесс осуществления 
выплат под контролем 
губернатора Евгения 
КУЙВАШЕВА. 

В числе получателей мер со-
циальной поддержки – участ-
ники и ветераны Великой Оте-
чественной войны, труженики 
тыла, вдовы участников и ин-
валидов Великой Отечествен-
ной войны, граждане, награж-
денные знаком «Жителю бло-
кадного Ленинграда», и другие. 
Всего на эти цели из региональ-
ного бюджета направлено поч-
ти 33,3 миллиона рублей.

– Данные выплаты ежегод-
но предоставляются ветера-
нам до наступления праздни-
ка. Сейчас процесс их доставки 
близится к завершению, – рас-
сказал министр социальной 
политики Свердловской обла-
сти Андрей Злоказов.

Отметим, единовременная 
выплата в связи с годовщиной 
Победы в Великой Отечествен-
ной войне 1941-1945 гг. допол-
няет комплекс мер государ-
ственной поддержки ветеранов 
Великой Отечественной войны 
в Свердловской области, при-
нятых в регионе решением гу-
бернатора Евгения Куйвашева.

В перечень таких мер вхо-
дят ежемесячные пособия на 
проезд по территории региона 
на всех видах городского и меж-
дугороднего пассажирского 
транспорта, единовременное 
пособие на проведение ремон-
та принадлежащих инвалидам 
и участникам Великой Отече-
ственной войны жилых поме-
щений, в которых они прожи-
вают, частичная компенсация 
затрат или частичное освобо-
ждение от затрат, понесенных 
в связи с газификацией жилого 
помещения, и другие виды под-
держки.

Участники и инвалиды Ве-
ликой Отечественной войны, 
их вдовы, блокадники, тру-
женики тыла имеют право на 
полный пакет соцуслуг, кото-
рые им оказываются бесплат-
но. Соцработники закупают и 
доставляют ветеранам продук-
ты, лекарства, готовят, наводят 
порядок дома, при необходи-
мости проводят гигиенические 
процедуры.

– Заботиться о ветера-
нах – честь для нас. За каж-

дым ветераном у нас закре-
плен соц работник. Часто на-
ши сотрудники берут на се-
бя дополнительные функции, 
не  предусмот ренные офици-
альными договоренностями – 
просто помогают по зову серд-
ца. Например, наш сотрудник 
Денис Фахриев в прошлом го-
ду подготовил к параду вете-
рана Гадыя Гайнутдинови-
ча – почистил форму, фураж-
ку, поменял кокарду, отрестав-
рировал медали, – рассказа-
ла руководитель комплексно-
го центра социального обслу-
живания населения Ленинско-
го района Екатеринбурга Нэлли 
Луначёва.

Стоит отметить, что сейчас 
в Свердловской области живут 
337 ветеранов Великой Отече-
ственной войны, 281 несовер-
шеннолетний узник концлаге-
рей, почти 9 тысяч тружеников 
тыла, свыше 20 тысяч детей по-
гибших или пропавших без ве-
сти военнослужащих, а также 
другие, причастные к Великой 
Отечественной войне, катего-
рии граждан. Все они получают 
установленные федеральным 
и региональным законодатель-
ством меры поддержки. Во всех 
муниципальных образованиях 
региона ветераны, с учетом их 
состояния здоровья, участвуют 
в праздничных мероприятиях, 
организованных ко Дню Побе-
ды. 
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Дорогие уральцы!

Поздравляю вас с Пасхой, светлым Христовым Воскресением! 
Мы с радостью и воодушевлением встречаем главный православный 

праздник. Его жизнеутверждающий смысл наполняет наши души весенним 
теплом и надеждой на светлое будущее, укрепляет веру в торжество 
добра, правды и справедливости, побуждает нас к духовному росту 
и самосовершенствованию. 

Свердловская область – один из самых многонациональных 
регионов России. Но независимо от национальной и конфессиональной 
принадлежности уральцев традиции и созидательные идеи Пасхи 
объединяют все наше общество, делают его сильным и сплоченным.

  Екатеринбургская митрополия вносит весомый вклад в укрепление 
традиционных ценностей, межнационального мира и согласия, 
в формирование высоких духовно-нравственных идеалов милосердия 
и помощи ближнему.

В светлый праздник Пасхи желаю всем уральцам здоровья, счастья, 
благополучия, добра и процветания!

Дорогие друзья!

Поздравляю православных христиан Уральского федерального округа 
с праздником Пасхи!

В этот день радостью и светом наполняются сердца миллионов людей.
Уверен, так будет всегда. Этот праздник объединяет наших предков 

и потомков. Потому что вечны те ценности и принципы, которым он посвящен.
Это вера в победу добра и справедливости.
Готовность принести ради нее любые жертвы, включая собственную 

жизнь.
Неизбежность личного выбора при столкновении со злом, цена 

которого – спасение души.
Именно об этом более двух тысяч лет напоминает нам праздник 

Воскресения Христова.
Пусть этот день будет наполнен счастьем и добром!
Пусть в домах царят радость и согласие! 
Желаю благополучия, здоровья, гармонии в жизни и в семье, а главное – 

в собственной душе!
  Христос воскресе!
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«Трудовые отношения – 
процесс динамичный» 
Председатель Федерации 
независимых профсоюзов 
России (ФНПР) Михаил 
ШМАКОВ в ходе 
первомайского визита 
на Средний Урал 
дал эксклюзивное 
интервью главному 
редактору «Областной 
газеты» Александру 
ЛАКЕДЕМОНСКОМУ. Он 
рассказал, как профсоюзы 
отреагировали на призыв 
Президента России Владимира 
ПУТИНА поддержать 
новый национальный 
проект «Кадры» и почему 
сегодня важно решить 
вопрос социальных 
гарантий для самозанятых 
и платформенно занятых 
россиян, сформулировал, 
в чем источник силы Урала 
и уральцев, и пояснил, отчего 
сегодня актуален великий 
русский поэт Сергей ЕСЕНИН. 

– Михаил Викторович, в 
этом году вы встречали Перво-
май в Свердловской области. С 
чем связан такой выбор? 

– Мы приехали вместе с 
председателем Российского 
профессионального союза же-
лезнодорожников и транспорт-
ных строителей Сергеем Черно-
гаевым. Нам с коллегами важно 
чувствовать пульс жизни на ме-
стах, понимать, чем живут тер-
ритории. Свердловская область 
для этого подходит практиче-
ски идеально. Крупный про-
мышленный регион. Большая, 
сильная и активная профсо-
юзная организация. Все это мы 
увидели на праздничном ми-
тинге в уральской столице.  

– Урал – опорный край дер-
жавы, славный своими тру-
довыми традициями. В чем, 
по-вашему, источник силы на-
шего региона? 

– Сила Урала – в его разви-
той промышленности. Метал-
лургической, оборонной – да 
всех секторов. В высококвали-
фицированных работниках 
этих предприятий. В уральском 
характере, крепком и цельном, 
который неизменно проявлял-
ся в поворотные моменты исто-
рии нашего Отечества, включая 
новейший ее период. Само гео-
графическое положение реги-
она, его защищенность, дела-
ли Урал опорным краем, где ко-
валась победа над фашизмом 
в годы Великой Отечественной 
войны.  Сегодня история повто-
ряется. 

– Профсоюзы являются ав-
торами многих значимых за-
конодательных инициатив. 
Что важного в этом плане бы-
ло сделано в последнее время, 
что запланировано в ближай-
шей перспективе? 

– Одно из важнейших ре-
шений – это принятие в дека-
бре 2023 года обновленного фе-
дерального закона о занятости. 

Прежний был принят в нача-
ле 90-х годов и во многом утра-
тил актуальность. Ситуация на 
рынке труда и вообще в отно-
шениях между работодателя-
ми и работниками кардиналь-
но изменилась. Еще несколько 
лет назад у нас был другой ры-
нок труда. Трудовые отноше-
ния – процесс динамичный. Это 
не застывший закон, который 
один раз принял, и он двадцать 
лет будет работать – нет. Он по-
стоянно совершенствуется в за-
висимости от ситуации, кото-
рая складывается в экономике и 
в жизни страны.

Новая версия закона о заня-
тости в целом отражает те реа-
лии, которые есть сейчас. Гово-
рю так, потому что до момен-
та его принятия мы не успе-
ли договориться по двум важ-
ным позициям, которые сегод-
ня имеют большое значение на 
рынке труда. Это самозанятые, 
а также платформенно заня-
тые – специалисты, которые ра-
ботают через онлайн-сервисы 
и агрегаторы: таксисты, достав-
щики еды и так далее. Они вы-
полняют работу, получают за 
нее вознаграждение, но тем не 
менее там нет явного работода-
теля, и люди остаются незащи-
щенными в своей трудовой де-
ятельности. Плюс и самозаня-
тые, и платформенно занятые 
работники не имеют перспек-
тив на получение пенсии, опла-
ты  больничных листов, гаран-
тий по охране труда. Мы счита-
ем, и для этого надо только най-
ти соответствующую юридиче-
скую форму, что они, как и лю-
бой наемный работник, долж-
ны пользоваться всеми права-
ми, что и любой работающий 

гражданин Российской Федера-
ции. 

Изначально понятие само-
занятости вводилось как опре-
деленный налоговый режим, 
более мягкий, чем у обычного 
работающего человека: более 
низкий НДФЛ и так далее. Такая 
определенная «морковка». За 
которой, как выяснилось, сто-
ит большая «хреновина», кото-
рая дискриминирует самозаня-
тых по сравнению с остальны-
ми трудящимися. Примерно то 
же можно сказать и о платфор-
менно занятых. Они приносят 
прибыль своим фактическим 
работодателям, которые зача-
стую от этого статуса открещи-
ваются, освобождая себя от вся-
кой заботы о тех, кто на них ра-
ботает.  

Сегодня в условиях дефици-
та на рынке рабочих рук такое 
отношение к самому главному 
капиталу – человеческому – не-
допустимо. Законодательство 
нужно изменить так, чтобы те, 
кто нанимает, несли определен-
ные обязанности работодателя 
и представляли определенные 
гарантии. На этой позиции, 
этом своем взгляде мы настаи-
ваем. Переговоры с участника-
ми законотворческого процес-
са продолжаются, и мы надеем-
ся прийти к компромиссу. 

– Какой вклад вносит в за-
конотворческий процесс Феде-
рация профсоюзов Свердлов-
ской области? Насколько во-
обще она активна и заметна на 
общероссийском уровне? 

– Федерация профсоюзов 
вашего региона входит в нашу 
общую семью. Ее представите-
ли активно участвуют в этих 

дискуссиях. И то, что актуально 
для Свердловской области, они, 
безусловно, отрабатывают. 

– В России, в том числе в 
Свердловской области, с 2022 
года активно реализуется пра-
вительственная программа 
поддержки совместно с бизне-
сом технических колледжей 
для подготовки квалифициро-
ванных кадров и привлечения 
молодежи на производство 
«Профессионалитет». Профсо-
юзы в этом процессе участву-
ют? 

– Программа «Профессио-
налитет», хорошо зарекомен-
довавшая себя за два года, – 
очень важное начинание. Осо-
бенно в рамках работы над но-
вым нац проектом «Кадры», ко-
торый Президент России Вла-
димир Владимирович Путин 
анонсировал в своем Посла-
нии Федеральному Собранию 
и который попросил нас под-
держать, выступая в апреле на 
XII съезде ФНПР. Он направлен 
на то, чтобы молодежь получа-
ла актуальное в XXI веке обра-
зование. Нам необходимы вы-
сококвалифицированные ка-
дры. Это, с одной стороны, по-
зволит максимально автомати-
зировать производство, расши-
рить применение искусствен-
ного интеллекта и высвободить 
трудовые ресурсы для решения 
других не менее актуальных за-
дач. С другой – профессионалы, 
обладающие хорошими ком-
петенциями, могут и должны 
претендовать на более высокий 
уровень заработной платы. 

Мы заинтересованы, чтобы 
люди были профессионалами 
и получали хорошую зарпла-

ту, потому что в конечном итоге 
это ведет к прогрессу нашего го-
сударства, страны. Среди наших 
предложений по реализации 
нацпроекта «Кадры» – включе-
ние в него раздела, связанно-
го с индикаторами заработной 
платы, разработка дополни-
тельных мер поддержки работ-
ников инженерных специаль-
ностей, в том числе предусма-
тривающих определенные га-
рантии по трудо устройству, це-
левой подготовке, уровню зар-
платы.

– В своем выступлении 
на  ХII съезде Федерации неза-
висимых профсоюзов вы цити-
ровали Сергея Есенина «Письмо 
к женщине». Любите поэзию?  

– Я получал еще советское 
образование, и в школе нам, 
конечно, прививали любовь к 
поэзии. И по жизни часто она 
встречалась. Каждая моя цита-
та, если вы помните, была к ме-
сту. Тогда на съезде это был Есе-
нин. Я люблю поэтов разных. И 
Асадова, и Твардовского, и Есе-
нина, и Маяковского. Есть, на-
пример, у Маяковского стихот-
ворение на смерть Есенина. Не 
такое, может быть, известное 
как про советский паспорт. Но 
очень проникновенное. Вот по-
слушайте (читает на память – 
А.Л.): 

«…Вы ушли,
как говорится,
в мир в иной.
Пустота…
Летите,
в звезды врезываясь.
Ни тебе аванса,
ни пивной.
Трезвость.
Нет, Есенин,
это не насмешка…»
Ну, я не буду полностью ци-

тировать. Но это очень инте-
ресный стих, советую вам про-
честь. Интересных стихов у Есе-
нина есть много. Часть положе-
на на музыку.  

– Наш земляк, маэстро жан-
ра городского романса Алек-
сандр Васильевич Новиков, на-
пример, выпустил целый аль-
бом песен на его стихи, кото-
рый так и назвал – «Сергей Есе-
нин». 

– Неудивительно. Есенин – 
очень интересный поэт. В 30-е 
годы прошлого века его запре-
щали в Советском Союзе, пото-
му что он был декадент, потому 
что не призывал идти вперед, а 
писал про любовь и пережива-
ния. А нам сейчас нужно все: и 
любовь, и переживания, и при-
зывы вперед. Ведь как говорит-
ся в том же есенинском «Письме   
к женщине»:

«… Лицом к лицу
Лица не увидать.
Большое видится 
на расстоянье…»

– Спасибо вам за беседу.
– Спасибо вам. Процветания 

вашей газете. 

Михаил Шмаков отмечает: обеспеченность экономики страны высококвалифицированными кадрами, 
получающими достойную зарплату, является одним из главных факторов прогресса
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Живой диалог с муниципалитетами
Как выстроена работа комитета Заксобрания по региональной политике и развитию местного самоуправления

«Областная газета» продолжает 
проект, посвященный 
30-летию законодательной 
власти Свердловской 
области. Председатель 
комитета по региональной 
политике и развитию 
местного самоуправления 
Михаил ЗУБАРЕВ рассказал 
о том, как областной 
парламент взаимодействует 
с муниципальными думами, как 
создаются и ликвидируются 
населенные пункты и чему 
председатели дум учатся 
у депутатов Заксобрания.

– В этом году главы муници-
пальных дум начали проходить 
стажировку в Законодательном 
Собрании. Как она организова-
на? Сколько человек пройдут ее 
в этом году?

– Идея проведения таких ста-
жировок принадлежит председа-
телю Законодательного Собра-
ния Людмиле Бабушкиной. На за-
седании Совета представитель-
ных органов в феврале был пред-
ложен такой формат, и председа-
тели дум его поддержали. У нас с 
2021 по 2023 год избралась прак-
тически половина муниципаль-
ных дум, и больше 40 председа-
телей работают первый созыв. 
Многие из них ранее работали 
депутатами, но как председате-
ли работают впервые. И здесь, ко-
нечно, есть своя специфика. Лю-
ди обладают опытом, знаниями, 
но здесь председатель Законо-
дательного Собрания Свердлов-
ской области Людмила Бабушки-
на предложила возможность по-
смотреть, как эта деятельность 
осуществляется у нас.

Стажировка состоит из следу-
ющих составляющих: установоч-
ное совещание с председателем, 
на котором Людмила Валенти-
новна рассказывает о Заксобра-
нии в целом, далее коллеги рабо-
тают с аппаратом. Им рассказы-
вают про документооборот, вне-
сение законопроектов, про рабо-
ту с наградными документами – 
про те моменты, с которыми они 
часто сталкиваются. Далее с кол-
легами взаимодействуют два ко-
митета – по бюджету, финансам 
и налогам – и наш комитет. Пред-
седатели дум приглашаются на 
заседания комитетов, по завер-
шении которых проходит сове-
щание. Мой коллега Петр Ми-
хайлович Соколюк проводит со-
вещание вместе с представите-
лями министерства финансов, 
Счетной палаты и рассказывает 

про взаимодействие с этими ор-
ганами. 

Комитет по региональной 
политике и развитию местно-
го самоуправления совместно с 
прокуратурой, министерством 
юстиции объясняют особенно-
сти внесения изменений в уста-
вы, представители правового 
управления губернатора расска-
зывают о порядке сдачи доку-
ментов в регистр. 

У коллег есть возможность не 
только послушать, но и в рабочем 
порядке задать вопросы. Послед-
нее такое совещание было на про-
шлой неделе, которое длилось по-
рядка полутора часов. Был очень 
интересный, живой диалог. Все 
остались очень довольны.

Венец этой стажировки – 
председателей приглашают на за-
седание Законодательного Собра-

ния, где они в качестве гостей смо-
трят, как проходят пленарное за-
седание, выступления, прения. По 
запросам председателей дум про-
ходят совещания с коллегами из 
кабмина. В эту стажировку рабо-
тал министр здравоохранения, 
ему заранее отправили вопросы 
от каждой территории. Министр 
ответил на них и пригласил к диа-
логу уже в территориях. Всего ста-
жировка длится три полных дня.

Первая стажировка была в 
марте – порядка 15 человек. И 
сейчас еще 14. Всего у нас 41 но-
вый председатель, но Людмила 
Валентиновна предложила при-
гласить не только тех, кто первый 
созыв работает председателем, 
но и всех остальных. Но мы ниче-
го не навязываем. Если будет за-
прос от коллег, все 94 председате-
ля дум могут пройти стажировку.

30 лет законодательной 
власти региона

Владимир 

ПУТИН,

Президент 
России

Работа и федерального, и региональных 

парламентов, местных представительных 

органов власти за прошедшие годы стала 

более зрелой и профессиональной. С самых 

первых парламентских заседаний постепенно 

выстраивался, обретал четкий внутренний 

порядок, внутреннюю четкую логику сам 

законодательный процесс, оттачивались 

его ключевые стадии и процедуры, 

требования юридической техники к текстам 

законодательных проектов. Перед нами много 

задач, они требуют постоянного внимания, 

дополнительных решений и, конечно, 

эффективного законодательного обеспечения 

на федеральном и региональном уровне.

На заседании Совета законодателей 

Российской Федерации
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Уважаемая Людмила 
Валентиновна!

От имени Свердловского 
областного Союза 
промышленников 
и предпринимателей 
поздравляю вас, депутатов 
всех созывов и работников 
аппарата Законодательного 
Собрания Свердловской 
области с 30-летием 
законодательного органа 
государственной власти 
Свердловской области!

За прошедшие годы 
депутатами проделана 
огромная работа по развитию 
системы регионального 
законодательства, которая 
на сегодняшний день 
обеспечивает регулирование 
всех сфер государственной, 
хозяйственной и социальной 
жизни Среднего Урала.

Благодаря плодотворной 
работе депутатского 
корпуса в регионе 
сформирован благоприятный 
инвестиционный климат, 
создан надежный правовой 
фундамент для поддержки 
предпринимательства и 
реального сектора экономики.

Законодательное 
Собрание нашего региона 
заслуженно считается одним 
из самых профессиональных 
региональных парламентов 
в стране. Опираясь 
на накопленный опыт, 
вы и сегодня эффективно 
участвуете в решении всех 
актуальных задач, значимых 
для Свердловской области 
и ее жителей.

Желаю вам и вашим 
коллегам дальнейших успехов 
в правотворческой работе на 
благо Среднего Урала и всей 
России!

– Как идет работа над законо-
проектами о региональных по-
четных званиях? От кого чаще 
всего исходит инициатива?

– От всех субъектов пра-
вотворческой инициативы. Ес-
ли мы вспомним последние го-
ды, губернатор вносил законо-
проект о звании заслуженного 
учителя Свердловской области, 
а также инициировал введение 
почетного знака «Трудовая до-
блесть Урала». Он касается имен-
но людей рабочих специально-
стей – тех, кто стоит у станка и 
работает в поле. Данная награда 
предполагает награждение зна-
ком и денежную выплату в раз-
мере 100 тысяч рублей.

Также депутаты вносили за-
конопроект, который позволил 
получать выплату к почетно-
му званию «Совет да любовь» за 
умершего супруга. Оформление 
занимает некоторое время, и, к 
сожалению, было несколько ты-
сяч случаев, когда один из супру-
гов не доживал. Поэтому колле-
ги инициировали законопроект, 
который позволяет получать эту 
выплату за супруга.

– Как часто вносятся измене-
ния в административно-терри-
ториальное деление Свердлов-
ской области? С чем они связа-
ны?

– Такие изменения вносят-
ся достаточно регулярно. Жизнь 
идет вперед. Есть населенные 
пункты, которые утратили при-
знаки жизни. На карте они есть, 
а по факту на месте либо лес, ли-
бо поле. Поэтому идет «вычище-
ние» таких населенных пунктов.

Но есть и обратные приме-
ры: создаются новые населенные 
пункты. В марте муниципальная 
дума Нижнего Тагила иницииро-
вала создание поселка Сокол. Ра-
нее, в прошлую сессию, Нижне-
сергинская муниципальная ду-
ма тоже инициировала созда-
ние нового населенного пункта. 
Это рабочий процесс, что-то соз-
дается, что-то преобразуется. Со-
вместно с территориями мы это 
прорабатываем. Есть у нас, на-
пример, в городе Сухой Лог по-
селок 44-й квартал. На карте он 
есть, там не живет никто, но про-
писан один человек. Дума муни-
ципалитета выходила с инициа-
тивой его ликвидации, но мы от-
правили закон на доработку. По-
тому что для ликвидации насе-
ленного пункта должны пройти 
общественные слушания на тер-
ритории и там не должно быть 
признаков населенного пункта, 
не должно быть жителей.

Есть еще одно направление. С 
середины нулевых годов создава-
лись населенные пункты с пред-
полагаемым наименованием, но 
на карты эти названия не были 
нанесены. В этом созыве мы взя-
лись за эту работу, провели сове-
щания с министерством строи-
тельства и муниципальными об-
разованиями, где такие населен-
ные пункты были. И сейчас один 
из последних населенных пунк-
тов получил официальное наи-
менование по распоряжению 
премьер-министра РФ Михаила 
Мишустина. В этом году мы эту 
работу завершим.

– Что входит в задачи Сове-
та представительных органов 
муниципальных образований 
Свердловской области? Как де-
ятельность Совета помогает му-
ниципалитетам?

– Совет представительных 

органов – это совещательный ор-
ган. Его цели – координация и 
взаимодействие органов местно-
го самоуправления и Заксобра-
ния. В него входят председатели 
дум. Сейчас совет собирается раз 
в квартал. Одна из его задач – по-
могать территориям в решении 
вопросов, которые сегодня для 
них актуальны. Перед проведе-
нием совета производится опрос: 
какие темы необходимо осве-
тить. На последнем заседании, 
к примеру, выступала председа-
тель Избирательной комиссии 
региона Елена Клименко, расска-
зывала обо всех видах голосова-
ния, его особенностях. Валерий 
Аркадиевич Чайников, руководи-
тель аппарата губернатора, рас-
сказывал про специфику законо-
проекта о создании муниципаль-
ных округов. Была возможность 
задать уточняющие вопросы. 
Министр экономики рассказы-
вал про инициативное бюджети-
рование, о том, какие возможно-
сти есть у муниципальных обра-
зований. Был приглашен руково-
дитель макрорегионального от-
деления «Почты России», в связи 
с большим количеством жалоб 
на работу почтовых отделений и 
уровень зарплат. Появилась воз-
можность прямого диалога с ру-
ководителем о наболевших во-
просах. Это не какие-то рамоч-
ные заседания по типу «три до-
клада – и разошлись», это живое 
общение, когда задаются не всег-
да приятные, хлесткие вопросы. 
И коллеги, которые приходят на 
заседания, вынуждены на них от-
вечать.

Конечно, все депутаты Заксо-
брания представляют свои тер-
ритории и от и до знают пробле-
мы своих городов. Но тут прихо-
дят люди, которые их знают, мо-
жет быть, где-то и глубже. Поэ-
тому этот консультативный ор-
ган для того и создавался – чтобы 
был совместный диалог. И идея 
стажировки, о которой мы се-
годня говорили, также возникла 
на заседании Совета представи-
тельных органов. Тут же было да-
но поручение, и эта работа нача-
лась. То есть с момента принятия 
решения до его исполнения про-
шло менее суток.

– Ваш комитет курирует про-
ведение конкурса представи-
тельных органов муниципаль-
ных образований, расположен-
ных на территории Свердлов-
ской области, посвященного 
Дню местного самоуправления. 
Расскажите, пожалуйста, под-
робнее о нем.

– На данный момент конкурс 
проводится уже в 11-й раз. В этом 
году заявилось 48 территорий, 96 
участников. Конкурс проводится 
по ряду номинаций. Цели – вы-
явление лучших представитель-
ных органов и лучших депута-
тов, а также стимулирование ак-
тивной деятельности депутатов 
на местах. Итоги идут по следу-
ющим номинациям: «Лучший 
представительный орган в сфе-
ре правотворчества», «Гласность 
и открытость представительного 
органа», «Лучший депутат» (здесь 
две номинации, для городов с на-
селением свыше 20 тысяч жите-
лей и ниже 20 тысяч), «Лучший 
муниципальный служащий, обе-
спечивающий работу представи-
тельного органа», «Лучший гла-
ва района городского округа» и 
«Лучший глава сельского поселе-
ния».

Мы собираем заявки, оргко-
митет рассматривает каждую из 
них, и принимается решение на 
основе балльной системы. В кон-
курсе есть свои старожилы: 15 му-
ниципальных образований при-
няли участие во всех конкурсах. 
За годы проведения конкурс хо-
рошо зарекомендовал себя. Де-
путаты и думы с большим рве-
нием принимают в нем участие. 
Есть те, кто регулярно побежда-
ет. В первую очередь это обмен 
практикой. Было принято реше-
ние, что, когда будут подведены 
итоги конкурса текущего года, 
победители выступят в Совете 
представительных органов и по-
кажут свои наработки.

Победители получают ди-
пломы, призы. Это красивые на-
стольные статуэтки, каждый год 
разные. Если приехать в муници-
пальные думы, они всегда стоят 
на почетном месте: это призна-
ние заслуг думы, повод для гор-
дости как для председателя ду-
мы, так и для остальных депута-

тов. Еще мы вручаем дипломы 
участников. Побеждает в каждой 
номинации только один, но хо-
рошие работы бывают далеко не 
у одного участника. Поэтому орг-
комитет их тоже поощряет.

– Как еще происходит взаи-
модействие Законодательного 
Собрания с муниципальными 
думами?

– Каждый депутат в своей 
территории взаимодействует 
как с главами, так и с депутата-
ми. Мы всегда находимся в диа-
логе. Просто диалог есть форма-
лизованный, а есть рабочий, ко-
торый идет постоянно. Предсе-
датели дум достаточно часто об-
ращаются к нам за уточнением 
тех или иных моментов. Напри-
мер, в 2019 году был принят фе-
деральный закон о переимено-
вании муниципальных образо-
ваний в муниципальные окру-
га. Он определяет критерии для 
муниципальных округов. Был 
принят закон, согласно которо-
му в течение трех месяцев из 67 
городских округов 53 меняют 
статус на муниципальные окру-
га. Сейчас коллеги ведут рабо-
ту по изменению своих уставов. 
Только за сегодня пришло три 
письма от председателей дум с 
просьбой некоторые моменты 
разъяснить, подсказать, уточ-
нить.

Есть переписка, телефонный 
диалог, коллеги часто приезжа-
ют. Плюс есть поддержка на ме-
стах, когда депутаты «закрепле-
ны» за теми или иными стройка-
ми, реконструкциями. Не всегда 
получается съездить на тот или 
иной объект, и иногда мы обра-
щаемся к муниципальным де-
путатам с просьбой посмотреть 
внимательно, что и как. Это ко-
мандная работа.

Также есть такое объедине-
ние, как Депутатская вертикаль. 
Ее возглавляет Павел Владими-
рович Крашенинников, наш пред-
ставитель в Государственной ду-
ме. В нее входят депутаты Госду-
мы, Законодательного Собрания, 
муниципальных дум. Павел Вла-
димирович регулярно нам пре-
зентует судьбоносные для стра-
ны законопроекты.

– Какие законопроекты, ко-
торые рассматривает комитет в 
нынешнюю сессию, вы бы выде-
лили из всех?

– Завтра мы рассматриваем 
31 вопрос (интервью записано 22 
апреля, накануне тридцать пер-
вого заседания Законодательно-
го Собрания – Прим. ред.), из них 
шесть рассматривал наш коми-
тет. Сказать, какие из них более 
важны, какие менее – я не могу. 
Все законопроекты важные. На-
пример, один из законопроектов, 
которые мы завтра рассматрива-
ем, вводит новые категории не-
коммерческих организаций, ко-
торые могут получить меры го-
споддержки. Мы не делим зако-
ны на важные и неважные. Про-
сто есть законы более всеобъем-
лющие, непростые, а есть те, под-
готовка которых занимает не-
сколько меньше времени. На-
пример, над законом о переиме-
новании муниципальных окру-
гов мы работали почти пять лет. 
Законы влияют на всех, на жизнь 
области в целом. Каждый приня-
тый закон важен, нужен, необхо-
дим. Неважные законы здесь не 
рассматриваются. 

Президент 
Свердловского областного 
Союза промышленников 
и предпринимателей 

Дмитрий

ПУМПЯНСКИЙ

30 лет
законодательной власти
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Великолепная 
семерка 
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В разделе «Музыкальное ис-
кусство» премия губернатора 
присуждена Уральскому народ-
ному хору (дирижеру оркестра 
Александру Осееву, балетмей-
стеру Сергею Крыленко и зву-
корежиссеру Евгению Захаро-
ву). Коллектив наградят за кон-
цертную программу под назва-
нием «За Россию, за мою», кото-
рая посвящена 80-летию хора и 
представляет собой уникальное 
музыкальное действо, в котором 
сочетаются традиции народно-
го театра и формат современно-
го концертного шоу. 

Категория «Литература» в 
списке номинантов в этом году 
была представлена сразу девя-
тью работами, а лауреатом стал 
писатель Владимир Сутырин 
с книгой «Бажов. Биографиче-
ское повествование». Это книга о 
жизни и творчестве уральского 
писателя и его долгом и непро-
стом пути к своей главной кни-
ге – «Малахитовой шкатулке». 

Среди представленных на 
премию кинопроектов награ-
ду получит режиссер Юлия Ми-
кушина за анимационную кар-
тину «Вслед за мечтой» (студия 
«А-Фильм»). Это трогательная 
история о друзьях-лисятах, ко-
торых объединяет одна мечта – 
взобраться на самую высокую 
гору в окрестностях, откуда они 
смогут любоваться Луной. 

И самой почетной пре-
мии – «За значительный вклад 
в развитие культуры и искус-
ства Свердловской области» 
удостоен художник Владимир 
Кошелев, в прошлом году от-
метивший 90-летие. Творче-
ский путь Владимира Кошеле-
ва очень любопытен. Он родил-
ся в Мордовии, позже переехал 

в Свердловск. Работал худож-
ником-мультипликатором на 
Свердловской киностудии, за-
тем – в живописном цехе ком-
бината Художественного фон-
да СССР. Владимир Кошелев по 
праву считается мастером аква-
рели, его служение этой технике 
началось в 1977 году, когда по во-
ле случая он оказался в творче-
ской бригаде акварелистов Со-
юза художников СССР, которая 
объездила едва ли не всю страну. 
С тех пор Кошелев акварели не 
изменял. Владимир Петрович  – 
участник более 80 выставок са-
мого разного уровня, его рабо-
ты хранятся в нескольких музе-
ях нашего региона, в Примор-
ской государственной картин-
ной галерее, Дальневосточном 
художественном музее и других, 
а также в частных коллекциях 
России и за рубежом.

В интервью «ОГ» Владимир 
Кошелев рассказывал о своем 
творчестве так: «Есть картины, 
на которые смотришь – и всё пе-
ред тобой будто разложено по 
полочкам. А мне хочется, чтобы 

мой зритель додумывал, пере-
живал. В этом и заключается пе-
реход от отображения к изобра-
жению. А что касается техниче-
ских секретов, то я для себя ста-
вил задачу меньшими средства-
ми добиться большего. Это как в 
музыке – всего семь нот, а в ито-
ге получается грандиозно. По-
этому на многих полотнах у ме-
ня минимум цвета: тушь, черная 
краска, белила – и, пожалуй, всё».

Напомним, что Свердлов-
ская область стала первым ре-
гионом России, где в 1996 году 
по инициативе губернатора бы-
ли учреждены премии за выда-
ющиеся достижения в области 
литературы и искусства. Награ-
ды присуждаются за наиболее 
талантливые, отличающиеся 
новизной произведения, полу-
чившие общественное призна-
ние. За историю существования 
премии ее лауреатами стали бо-
лее 500 человек. Размер денеж-
ного вознаграждения – по 200 
тысяч рублей.

Художник Владимир Кошелев удостоен премии губернатора «За значительный вклад в развитие культуры 
и искусства Свердловской области»

Кадр из анимационного фильма «Вслед за мечтой» режиссера 
Юлии Микушиной
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«СТО ЛЕТ ПОБЕД»

Леонид Рапопорт презентовал 
книгу, посвященную ярким 
событиям свердловского спорта
Вчера в Екатеринбурге состоялась презентация книги «Сто лет побед». 
Она посвящена столетнему юбилею отрасли физической культуры 
и спорта региона и отражает самые значимые события, произошедшие 
в спортивной сфере на Урале, а также основные успехи свердловских 
спортсменов. Презентовал книгу министр физической культуры 
и спорта Свердловской области Леонид РАПОПОРТ, который выступил 
научным руководителем проекта.

 – Книга «Сто лет побед» интересна тем, что в ней была сделана 
попытка системно представить историю развития физической культуры 
и спорта Свердловской области. Основное внимание уделено событиям 
последнего столетия. Это первое подобное издание, и я уверен, что 
будет продолжение, – заявил министр физической культуры и спорта 
Свердловской области Леонид Рапопорт. 

Книга является, по сути, хроникой ярких событий свердловского 
спорта. Здесь есть всё, начиная с самого зарождения спорта на Среднем 
Урале и заканчивая современными успехами. Отмечены все значимые 
медали и награды свердловских спортсменов как на внутренней, так 
и на международной арене, отражены успехи свердловских команд 
в различные периоды истории.

«Уралмаш» потрепал лидера 
и завершил сезон
Баскетбольный клуб «Уралмаш» завершил выступление в дебютном 
сезоне Единой лиги ВТБ. «Заводчане» в пятом решающем матче 
четвертьфинальной серии в упорнейшей борьбе уступили в гостях 
одному из лидеров первенства, питерскому «Зениту», (83:86) 
и покинули турнир. С учетом завоеванной в марте «бронзы» Кубка 
России, дебют екатеринбуржцев в элите отечественного баскетбола 
вполне можно назвать достойным. 

Перед стартом турнира руководство «Уралмаша» не ставило перед 
командой высоких задач: главное было проверить себя, играя на новом 
уровне, в элите отечественного баскетбола. «Заводчане» провели 
неоднозначный сезон с победами над лидерами и проигрышами 
конкурентам, с «бронзой» Кубка России и со сменой главного тренера. 
Но на плей-офф Единой лиги ВТБ, похоже, настроились как следует.

Две стартовые игры серии с «Зенитом» остались за петербуржцами, 
и, казалось, что в этом противостоянии все пройдет так же, как 
и в других парах четвертьфинала, где явные фавориты обыграли 
аутсайдеров по матчам всухую – 3:0. Но «Уралмаш» при фантастической 
поддержке родных трибун дважды победил «Зенит» дома.

Все решалось в пятой игре в Санкт-Петербурге. «Заводчане» 
постоянно находились в роли догоняющих, порой преимущество 
«Зенита» доходило даже до 15 очков, но «Уралмаш» вновь и вновь 
возвращался в игру. В концовке екатеринбуржцы сократили отставание 
до трех очков, в последней атаке имели шанс отметиться дальним 
попаданием и перевести игру в овертайм. Увы, не случилось. «Зенит» 
отпраздновал победу и отправился в полуфинал, а «Уралмаш» – домой. 
Екатеринбуржцы выдали неплохой сезон с потенциалом на будущее. 
К слову, руководство продлило контракт с главным тренером «заводчан» 
Ростиславом Вергуном, который будет готовить команду к следующему 
сезону. В котором, как представляется, при условии сохранения костяка 
команды и точечного усиления, «Уралмаш» может ставить перед собой 
более весомые задачи.

Данил ПАЛИВОДА

Леонид Рапопорт с книгой «Сто лет побед»
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Сеем зелень: что можно 
бросить в землю в начале мая  

В этом году погода радует свердловчан ранним теплом. Несмотря 
на температурные качели, почва на садовых участках успела 
достаточно прогреться, чтобы принять семена некоторых 
холодостойких культур.

Уже сейчас можно посеять на грядках морковь, лук, укроп, петрушку, 
фенхель на зелень, а также свеклу, редис, редьку, репу. Отводить под них 
грядки нужно с учетом благоприятного или неблагоприятного соседства. 
Так, морковь, лук и свеклу лучше поселить рядом: первая будет отпугивать 
луковых мушек, а свекла способствовать оздоровлению морковных 
посадок.

При подготовке почвы следует учитывать два правила. Первое: весной 
органические удобрения вносятся, если вы хотите получить много зелени, 
развитие корнеплодов они тормозят. Второе: сеять семена корнеплодов 
следует в нейтральную (рН 6,8 – 7,0) почву. Слабокислая, а тем более кислая 
для них губительна. Для обогащения бедной почвы подойдет компост, для 
облегчения глинистой – песок, снизить кислотность поможет известь.

К сожалению, на Среднем Урале на протяжении всего мая существует 
угроза возвратных весенних заморозков. Но с ними можно бороться 
с помощью мульчи, переносных парничков, наброшенной на колышки 
пленки. 

СРОКИ ХРАНЕНИЯ СЕМЯН

Чтобы семена порадовали дружными всходами, необходимо 
соблюдать сроки и условия их хранения. В темном месте, при 
низкой влажности, постоянной температуре и хорошей вентиляции 
максимальные сроки сохранения всхожести семян составляют:

f 2 года: лук-севок, петрушка, ревень, пастернак, сельдерей, щавель, чабер;
f 3 года: морковь, укроп, лук-порей, шпинат, базилик, кориандр;
f 4 года: свекла, редис, редька, репка;
f 5 лет: амарант, кресс-салат, перец, горох, кукуруза, бобы, фасоль.

Однако после трех лет хранения всхожесть семян и, как следствие, 
урожаи снижаются.

Копаем, удобряем
Землю под посадку картофеля готовим заранее

На Среднем Урале высаживать 
картофель можно в последней 
декаде мая. Но чтобы 
получить хороший урожай 
«второго хлеба», почву для 
него нужно готовить заранее. 
О том, как это сделать и где 
расположить грядки, рассказал 
«ОГ» проректор по научной 
работе и инновациям, 
заведующий кафедрой 
овощеводства и плодоводства 
им. Н.Ф. Коняева Уральского 
государственного аграрного 
университета, кандидат 
сельскохозяйственных наук 
Михаил КАРПУХИН.

Соблюдаем севооборот

По словам ученого, место для 
посадки картофеля нужно выби
рать с учетом того, что его нельзя 
выращивать на одном и том же 
месте дольше трех лет. Если этот 
срок исчерпан, следует отвести 
под грядки новый участок земли, 
желательно тот, где прежде рос
ли благоприятные для картофе
ля предшественники. К ним от
носятся морковь, свекла, кукуру
за, лук.

Ни в коем случае не высажи
вайте клубни там, где росли род
ственники картофеля – томаты, 
баклажаны и другие пасленовые. 
Хорошего урожая не получи
те и  будете безуспешно бороть
ся со всевозможными болезнями 
и вредителями.

– Пренебрежение правила
ми севооборота приводит к нако
плению в почве патогенной ми
крофлоры, – объясняет Михаил 
Карпухин. – Будет расти и чис
ло вредителей, которые селятся 
и активно размножаются только 
на подходящих для них растени
ях. После зимовки их становится 
все больше и больше. 

Нежелательное соседство 

Важно определить также, ка
кие культуры будут расти по со
седству с картофелем. Те, что от

пугивают картофельных вреди
телей, следует разместить рядом, 
те, что притягивают – как можно 
дальше.

Добрыми соседями картофе
ля являются: лук, морковь, салат, 
укроп, капуста, чеснок.

Помогают картофелю бо
роться с вредителями некоторые 
цветы и пряные травы. Это ка
лендула, настурция, пижма, бар
хатцы, а также кориандр, тимьян.

К нежелательным соседям 
картофеля относятся: тыква, огу
рец, кабачок, клубника, малина, 
вишня, сельдерей и петрушка.

Беремся за лопату

– Картофель предъявляет по
вышенные требования к состоя
нию почвы, – подчеркивает Ми
хаил Карпухин. – Он любит пло
дородные, слабокислые, возду
хо– и водопроницаемые почвы. 
Менее пригодны легкие, быстро 
теряющие влагу песчаные поч
вы, тяжелые суглинки и пере
увлажненные торфяники, но и 
их можно довести до кондиции. 

Супесчаный, черноземный 
участок, особенно если еще осе

нью он был засеян озимой ро
жью, горохом, горчицей и други
ми полезными для картофеля се
дератами, особой подготовки не 
требует. Достаточно взрыхлить 
землю и внести удобрения. 

Рыхление производят без 
оборачивания грунта на глубину 
1215 см, желательно в сухую по
году. Если почва на участке более 
глинистая, кислая и влажная, в 
нее следует добавить древесную 
золу, или песок с навозом, или 
компост, а непосредственно пе
ред посадкой еще раз перекопать 
участок на глубину штыка лопа
ты и разровнять граблями.

Удобрения обычно вносят во 
время перекопки участка осенью, 
но и весной это сделать не позд
но. На формирование 100 кг кар
тофеля требуется 0,40,6 кг дву
окиси азота, 0,120,2 кг фосфора, 
0,60,11 кг калия, 0,20,4 кг серы, 
0,10,25 кг магния, 0,250,5 кг каль
ция плюс микроэлементы.

 – Однако запомните: на се
менных посадках использова
ние неперепревшего навоза, 
а также весеннее внесение не до
пускаются! – говорит Михаил 
Карпухин.

Страница подготовлена в сотрудничестве  
с Уральским государственным  
аграрным университетом

Перья молодого лука, укроп и петрушка помогут бороться с весенним 
авитаминозом

МАТЕРИАЛЫ ПОЛОСЫ ПОДГОТОВИЛА ТАТЬЯНА БУРОВА

Тепличные хлопоты
Готовим парники к приему рассады 

Лоджии и подоконники 
садоводов и огородников 
заставлены ящичками 
с рассадой. Пока она набирается 
сил, самое время провести 
осмотр теплицы и инвентаря, 
подготовить их к работе. 

– Прежде всего, нужно убе
диться, что за зиму листы поли
карбоната или стекло не потре
скались, герметичность не нару
шена, – говорит проректор по на
учной работе и инновациям, за
ведующий кафедрой овощевод
ства и плодоводства им. Н.Ф. Ко
няева Уральского государствен
ного аграрного университета, 
кандидат сельскохозяйственных 
наук Михаил Карпухин. – Если 
необходимо, проводим ремонт 
и замену поврежденных элемен

тов, счищаем ржавчину с метал
лических деталей. 

Весна нынче на Среднем Ура
ле теплая, поэтому можно вы
мыть стены и несущие конструк
ции парников. Поликарбонат и 
стекло моем теплой водой с до
бавлением мыла или марганцов
ки, металлические и пластико
вые детали – слабым уксусным 
раствором. Санобработку нужно 
проводить как внутри, так и сна
ружи.

– Если в прошлом году у рас
тений в теплицах были заболе
вания, следует обязательно снять 
верхний слой почвы на глубину 
1012 см и убрать его на откры
тые грядки, – подчеркивает Ми
хаил Карпухин. – А в теплицы до
бавить новый грунт, взрыхлить, 
заправить удобрениями. Не за

будьте также поправить шпале
ры. Если в теплице оборудован 
капельный полив, проверьте ем
кости, краны.

Наш эксперт советует также 
запастись дугами и пленкой для 
создания парничка внутри те
плицы, если собираетесь порань
ше высадить рассаду или посеять 
ранний укроп, редиску, а также 
подготовить золу, перегной, кото
рый будете вносить в лунки при 
посадке рассады.

Заранее стоит также подго
товить к предстоящим работам 
в саду и огороде инвентарь – ло
паты, совочки, секаторы. Прове
рить, если нужно, отремонтиро
вать, наточить. И обязательно 
провести обеззараживание, ведь 
растения способны подхватить 
вирус, грибок. Стекла в теплице должны быть целыми и сиять чистотой
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Из органических удобрений лучше всего для картофеля торфонавозный 
компост

ГА
Л

И
Н

А 
СО

Л
О

ВЬ
ЁВ

А

ГА
Л

И
Н

А 
СО

Л
О

ВЬ
ЁВ

А



суббота, 
4 мая / 2024

T.me
/obgazeta

OK.ru
/oblgazeta96

VK.com
/obgazeta VIII

В соответствии со статьей 42 Закона 
Российской Федерации от 27.12.1991 
№ 2124-1 «О средствах массовой 
информации» редакция имеет право 
не отвечать на письма и не пересылать 
их в инстанции. 

За содержание и достоверность 
рекламных материалов ответственность 
несет рекламодатель. Все товары и услуги, 
рекламируемые в номере, подлежат 
обязательной сертификации, 
цена действительна на момент публикации. 
Б – материалы, помеченные этим значком, 
а также материалы, выходящие с пометкой 
«Информационный проект», публикуются 
на коммерческой основе.

При перепечатке материалов ссылка 
на «ОГ» обязательна

Государственное бюджетное учреждение Cвердловской области «Редакция газеты ''Областная газета''». Общественно-политическое издание

УЧРЕДИТЕЛИ: Губернатор 
Свердловской области, 
Законодательное Собрание 
Свердловской области.
(Адрес: 620031, г. Екатеринбург, 
пл. Октябрьская, 1)

Газета зарегистрирована 
в Уральском региональном 
управлении регистрации 
и контроля за соблюдением 
законодательства РФ в области 
печати и массовой информации 
Комитета Российской Федерации 
по печати 30.01.1996 г. № Е–0966

Главный редактор 
А.А. ЛАКЕДЕМОНСКИЙ

Адреса электронной почты:
Общая почта
og@oblgazeta.ru
Отдел подписки
podpiska@oblgazeta.ru

Отдел рекламы
reklama@oblgazeta.ru
Служба новостей
news@oblgazeta.ru

Номер отпечатан в АО «Прайм Принт Екатеринбург»: 
620027, Свердловская обл., г. Екатеринбург, 
пер. Красный, д. 7, оф. 201.

Заказ: 5896.
Сдача номера в печать: 
по графику – 20.00, фактически – 19.30

ЦЕНА СВОБОДНАЯ

Тираж  ........................................................................................ 9 000

Адрес редакции и издателя: 
ГБУ СО «РГ «Областная газета»,
620000, Екатеринбург, 
ул. Московская, 11. ИНН 6658023946.

Подписка (индексы): 

 ежедневное издание 
на 12 мес. (09857) / 
6 мес. (09856)

 ежедневное издание 
(с вкладкой «Документы») 
на 12 мес. (П2846) / 
6 мес. (П3110)

для предприятий Екатеринбурга:

uralpress.ur.ru – интернет-магазин
podpiska.pochta.ru – подписное 

агентство Почты России

«Политика 
и экономика»
region@oblgazeta.ru
«Общество»
society@oblgazeta.ru
«Культура» 
culture@oblgazeta.ru

«Местное 
самоуправление» 
zemstva@oblgazeta.ru
«Спорт» 
sport@oblgazeta.ru

OK.ru/
oblgazeta96

T.me/
obgazeta

VK.com/
obgazeta

Телефоны: 
Приемная – 8 (343) 375-78-28

По вопросам подписки 
и распространения:

8 800 30-20-455  
звонок бесплатный по России

по вопросам рекламы 
и объявлений: 

8 (343) 227-51-10

Мы продолжаем рубрику, в которой 
специалисты Госюрбюро отвечают 
на наиболее злободневные вопросы 
свердловчан. 

Вопрос от заявителя: «У меня умер племян-
ник. В связи с тем что иных наследников нет, я 
обратилась к нотариусу в установленный зако-
ном срок для принятия наследства. Однако но-
тариус рекомендовала мне обратиться в суд, 
так как по имеющимся документам, которые я 
предоставила, родство между мною и племян-
ником не подтверждено. Подскажите, как до-
казать родство в судебном порядке?»

Отвечает главный специалист 
Марина ПЕСТЕРНИКОВА: 

На основании пункта 1 части 2 статьи 264 Граж-
данско-процессуального кодекса РФ доказывать 
родство в судебном порядке необходимо тогда, 
когда у вас отсутствуют документы, подтвержда-
ющие ваше родство с наследодателем, и вам не 
удалось собрать их с помощью запросов. В этом 
случае необходимо обратиться в суд с заявлени-
ем об установлении факта родственных отно-
шений с наследодателем – это ваш племянник.

В заявлении об установлении факта род-
ственных отношений с наследодателем необхо-
димо указать:

 сведения о заявителе, заинтересованном 
лице;

 цель, для которой необходимо установить 
факт родственных отношений;

 обстоятельства, на которых основаны тре-
бования;

 доказательства, подтверждающие невоз-
можность получения надлежащих документов 
или восстановления утраченных документов.

Доказательством наличия родственных от-
ношений может послужить личная переписка с 
наследодателем, показания свидетелей.

В соответствии со статьями 24, 266 Граждан-
ско-процессуального кодекса РФ заявление об 
установлении факта родственных отношений 
подается в районный суд по месту вашего жи-
тельства.

На основании частей 1, 6 статьи 154, части 2  
статьи 263 Гражданско-процессуального кодекса 
РФ по общему правилу дело подлежит рассмотре-
нию с участием заявителей и других заинтересо-
ванных лиц до истечения двух месяцев со дня по-
ступления заявления в суд. При этом в зависимо-
сти от сложности дела срок его рассмотрения мо-
жет быть продлен не более чем на один месяц.

Решение суда является документом, под-
тверждающим факт, имеющий юридическое 
значение, в данном случае – родство с наследо-
дателем.

Государственное юридическое бюро по Свердловской области 

БЕСПЛАТНАЯ ЮРИДИЧЕСКАЯ 

КОНСУЛЬТАЦИЯ

тел. 8 (343) 227-31-99

Записаться на юридический прием 
в ГКУ СО «Государственное юридическое 
бюро по Свердловской области»

с понедельника по пятницу 
с 9.00 до 18.00.

В соответствии с Федеральным законом от 03.11.2006 г. 

№ 174-ФЗ «Об автономных учреждениях» и постановлением 

Правительства Свердловской области от 12.08.2021 г. № 489-ПП 

«Об утверждении форм отчетов о деятельности государ-

ственного автономного учреждения Свердловской области 

и об использовании закрепленного за ним государственного 

имущества» Государственное автономное учреждение здраво-
охранения Свердловской области «Областная детская клини-
ческая больница» публикует отчет о результатах деятельности 

государственного автономного учреждения Свердловской 

области и об использовании закрепленного за ним государ-

ственного имущества за 2023 г. на портале www.pravo.gov66.ru
в разделе: «Официальная информация юридических лиц».

В соответствии с Федеральным законом от 03.11.2006 г. № 174-ФЗ «Об автономных учреждениях» 

и постановлением Правительства Свердловской области от 12.08.2021 г. № 489-ПП «Об утверждении 

форм отчетов о деятельности государственного автономного учреждения Свердловской области и 

об использовании закрепленного за ним государственного имущества» Государственное автоном-

ное учреждение здравоохранения Свердловской области «Ирбитская стоматологическая поли-

клиника» публикует отчет о результатах деятельности государственного автономного учреждения 

Свердловской области и об использовании закрепленного за ним государственного имущества за 

2023 г. на портале www.pravo.gov66.ru в разделе: «Официальная информация юридических лиц».

В соответствии с Федеральным законом от 03.11.2006 г. 

№ 174-ФЗ «Об автономных учреждениях» и постановлением 

Правительства Свердловской области от 12.08.2021 г. № 489-ПП 

«Об утверждении форм отчетов о деятельности государствен-

ного автономного учреждения Свердловской области и об ис-

пользовании закрепленного за ним государственного имуще-

ства» Государственное автономное учреждение здравоохра-
нения Свердловской области «Нижнесергинская центральная 
районная больница» публикует отчет о результатах деятельно-

сти государственного автономного учреждения Свердловской 

области и об использовании закрепленного за ним государ-

ственного имущества за 2023 г. на портале www.pravo.gov66.ru
в разделе: «Официальная информация юридических лиц».

В соответствии с Федеральным законом от 03.11.2006 г. 

№ 174-ФЗ «Об автономных учреждениях» и постановлением 

Правительства Свердловской области от 12.08.2021 г. № 489-ПП 

«Об утверждении форм отчетов о деятельности государ-

ственного автономного учреждения Свердловской области 

и об использовании закрепленного за ним государственного 

имущества» Государственное автономное учреждение здра-
воохранения Свердловской области «Алапаевская городская 
больница» публикует отчет о результатах деятельности госу-

дарственного автономного учреждения Свердловской области 

и об использовании закрепленного за ним государственного 

имущества за 2023 г. на портале www.pravo.gov66.ru в разделе: 

«Официальная информация юридических лиц».

В соответствии с Федеральным законом от 03.11.2006 г. 

№ 174-ФЗ «Об автономных учреждениях» и постановлением 

Правительства Свердловской области от 12.08.2021 г. № 489-ПП 

«Об утверждении форм отчетов о деятельности государ-

ственного автономного учреждения Свердловской области 

и об использовании закрепленного за ним государственного 

имущества» Государственное автономное учреждение здраво-
охранения Свердловской области «Тугулымская центральная 
районная больница» публикует отчет о результатах деятельно-

сти государственного автономного учреждения Свердловской 

области и об использовании закрепленного за ним государ-

ственного имущества за 2023 г. на портале www.pravo.gov66.ru 
в разделе: «Официальная информация юридических лиц».

В соответствии с Федеральным законом от 03.11.2006 г. 

№ 174-ФЗ «Об автономных учреждениях» и постановлением 

Правительства Свердловской области от 12.08.2021 г. № 489-ПП 

«Об утверждении форм отчетов о деятельности государ-

ственного автономного учреждения Свердловской области 

и об использовании закрепленного за ним государственного 

имущества» Государственное автономное учреждение здра-
воохранения Свердловской области «Ревдинская городская 
больница» публикует отчет о результатах деятельности госу-

дарственного автономного учреждения Свердловской области 

и об использовании закрепленного за ним государственного 

имущества за 2023 г. на портале www.pravo.gov66.ru в разделе: 

«Официальная информация юридических лиц».

Б
 

Б
 

Б
 

Б
 

Б
 

Б
 



суббота,  
4 мая / 2024 1ДОКУМЕНТЫ 



суббота,  
4 мая / 2024 2ДОКУМЕНТЫ 

(Продолжение на 3-й стр.).



суббота,  
4 мая / 2024 3ДОКУМЕНТЫ 

(Продолжение. Начало на 2-й стр.).

(Окончание на 4-й стр.).



суббота,  
4 мая / 2024 4ДОКУМЕНТЫ 

(Окончание. Начало на 2–3-й стр.).

Указ Губернатора Свердловской области № 179-УГ от 26 апреля 2024 г. «О присвоении звания 
 «Ветеран труда Свердловской области» официально опубликован на «Официальном интернет-пор-
тале правовой информации Свердловской области» (www.pravo.gov66.ru) 2 мая 2024 г. (опубликова-
ние № 42705).

Указ Губернатора Свердловской области № 185-УГ от 26 апреля 2024 г. «О внесении изменений в Указ 
Губернатора Свердловской области от 29.12.2008 № 1371-УГ «Об учреждении премий Губернатора 
Свердловской области имени Героев Социалистического Труда Сергея Васильевича Еремеева, Ефима 
Федосеевича Маркина, Евгения Константиновича Ростецкого и Матвея Петровича Ялухина для работ-
ников агропромышленного комплекса Свердловской области» официально опубликован на «Офици-
альном интернет-портале правовой информации Свердловской области» (www.pravo.gov66.ru) 2 мая  
2024 г. (опубликование № 42711).


